

# *Une certaine aversion pour le dollar*

---



Par Roberto Morejón

Alors que l'utilisation du dollar comme étalon sur le marché international semble toujours être une tendance dominante, des initiatives entre pays, bilatérales ou en bloc, cherchent à recourir à d'autres signes monétaires.

Le géant pétrolier russe Rosneft et la China National Petroleum Corporation sont passés à des paiements en yuans et en roubles, les monnaies de ces pays, selon une annonce faite lors du Forum économique international dans la ville russe de Saint-Pétersbourg.

Ainsi, si les deux nations ont pour objectif de porter le volume de leurs échanges commerciaux à 200 milliards de dollars, on peut s'attendre à ce qu'à moyen ou long terme, une partie de ces échanges se fasse dans les monnaies locales.

La Chine et le Brésil ont récemment conclu un accord visant à mettre en place des dispositifs destinés à faciliter les échanges et les investissements bilatéraux dans leurs monnaies respectives, réduisant ainsi l'utilisation de la monnaie phare des États-Unis.

La banque centrale du Brésil a entrepris d'accroître son exposition au yuan et d'augmenter ses réserves d'or.

En août de cette année, le quinzième sommet des BRICS - Brésil, Russie, Inde, Chine et Afrique du Sud - aura lieu, au cours duquel les questions économiques internationales et les lacunes seront discutées en vue de rendre le commerce viable sans utiliser le dollar comme monnaie d'échange.

Selon Miguel González, expert à l'Université nationale autonome du Mexique, il est possible de réaliser des échanges internationaux sans que la monnaie nord-américaine ne serve d'étalon, même si les propositions conduisant à une telle situation n'auraient pas d'effet à court terme.

De plus, selon les experts, tous les prix internationaux sont exprimés en dollars, qui sont également utilisés comme monnaie de réserve, et cela ne peut être modifié de manière inattendue car cela provoquerait un effondrement global du système.

Cela n'empêche pas un nombre croissant de pays de chercher des alternatives au dollar comme monnaie de réserve.

Ils s'inquiètent des sanctions contre la Russie, qui témoignent des tentatives des États-Unis et de leurs alliés de confisquer ses réserves en raison du conflit en Ukraine.

L'économie mondiale expérimente depuis longtemps un rythme progressif de dédollarisation, même s'il serait prématuré d'affirmer que le processus sera bientôt achevé.

Le yuan, parmi d'autres monnaies, continuera à prendre du poids dans l'économie mondiale.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/325962-une-certaine-aversion-pour-le-dollar>



**Radio Habana Cuba**